

令和元年第9回浅口市教育委員会議事録

1. 招集日時 令和元年8月20日(火)

2. 場 所 浅口市中央公民館第3会議室

3. 開 会 午前9時30分

4. 閉 会 午前11時27分

5. 出席者 中野留美 佐藤賢次 中務美保子 藤澤弘幸 高戸崇

6. 説明のために出席した者の氏名

教育次長	小山朋子	教育総務課長	難波勝敏
学校教育課長	村下徹	こども未来課長	笠原清美
文化振興課長	清水房恵	生涯学習課長	瀬良昌弘
金光分室長	中嶋利恵	寄島分室長	田中太志
学校給食センター所長	山本峯廣		
教育総務課	垣内巧子(事務局)		

7. 傍聴人 なし

8. 議 事

日程1 議事録署名委員について

浅口市教育委員会議規則第29条により佐藤委員を指名。

(了承)

日程2 会期について

本日8月20日の1日会期

(承認)

日程3 議案第30号 準要保護の認定について

(学校教育課長)

※非公開

(承認(一部否認))

- 日程 4 議案第 21 号 浅口市子ども・子育て支援法施行細則の一部を改正する規則について
(こども未来課長)
資料により説明。
(承認)
- 日程 5 議案第 22 号 浅口市立幼稚園園則の一部を改正する規則について
(こども未来課長)
資料により説明。
(教育委員)
来年度から 3 歳児保育を実施することの周知は、どのようにするのか。
(こども未来課長)
通園区域の変更と金光幼稚園で 3 年保育を開始することについては、9 月号の「広報あさくち」にも掲載する。10 月 9 日(水)の 9 時 30 分から中央公民館大講義室で、令和 2 年度幼稚園入園説明会を開催する。
(承認)
- 日程 6 議案第 23 号 浅口市公民館運営審議会委員兼社会教育委員の委嘱について
(生涯学習課長)
資料により説明。
(承認)
- 日程 7 議案第 24 号 浅口市小・中学校一貫教育基本計画について
(学校教育課長)
資料により説明。
(教育委員)
管理職からは、問題視しているところなど、どのような意見が出たのか。
(学校教育課長)
新たな事項が増え、負担増を感じているようで、カリキュラム編成に戸惑いがあったようなので、市教委の協力をお伝えした。地域の特色については、小中で 9 年間を通じての一貫

教育の醍醐味を意識して進めているようだ。研修会などをおして、いづらか和らいだようだ。

(教育委員)

計画案の協議については、保護者の代表者は、期待感を持って受け止めているようだった。校長は、令和3年度の実施にむけての不安感があったようだが、段階的に改善して地域にあったものにしていけば良いと思う。方向性にはまちがいが、推進にむけてのスケジュールが、課題だと感じた。

(教育委員)

府中市の研修会で、コミュニティー・スクールの分科会に参加したが、軌道に乗るまでには、10年はかかるとのことだった。コミュニティー・スクールを進めるうえでは、核となる人的人選が大切だとのことだった。

(教育委員)

学校は、コミュニティー・スクールと小中一貫を車の両輪として一体感を持って取り組んでいるのか。

(学校教育課長)

学校現場では、2項目ととらえがちだ。

(教育長)

義務教育9年間を子どもの発達段階での小学校5・6年生と中学校1年生についての専門的な指導の必要性から、浅口市では、前期を4年間、中期を3年間、後期を2年間としてみていきたい。

(承認)

日程8 議案第25号 教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評価について

(教育次長及び各課長)

平成30年度教育に関する事務の管理及び執行状況の点検・評価報告書の自己評価及び評価委員による総合評価を報告。

(教育委員)

課題に積極的に取り組んでおり、PDCAサイクルが、うまくできている。

(教育委員)

次年度へ生かされていると思う。評価委員もよく見てくださっていると思う。

(教育委員)

文字が多くて、興味がわからない。読んでいただくための工夫が必要だと思う。

(教育委員)

施設整備について、余裕があれば修繕できるのだと思うが、全体像を把握して、計画的に行っていく必要があると思う。

(教育総務課長)

現地確認をして、安全確保や緊急性が高いものから、実施している。

(学校教育課長)

西幼稚園の補修については、水を外に出してから補修することになっている。

(承認)

日程 9

議案第 26 号 H31 年度浅口市市民体育祭金光大大会実行委員会における不適切な発言の取り消し及びH31 年度浅口市市民体育祭金光大大会実行委員会質疑応答（録）の不適切部分の削除、訂正を求めることに関する請願について

(教育次長)

資料により説明。

(教育委員)

発言者は誰かわかっているのか。

(教育次長)

発言者は、わからない。

(教育委員)

発言者が特定できないのなら取り消しや謝罪を求めることはできない。そもそも、提出者のいう「名誉棄損にあたる」という主張だが、名誉棄損にあたるかどうかは法的な判断になると思う。まずは、弁護士なり専門家に相談して、法的な判断なり見解を聞いてからのことだと思う。

(教育長)

法的な判断なり見解が必要なので弁護士に相談してはという意見があるが、担当課は何か聞いているか。

(金光分室長)

請願書の内容が教育委員会事務局内のことではなく、実行委員会という別組織に対するものであることから、その対応に

ついて顧問弁護士に相談をしている。「名誉棄損」の判断についてでも相談する。

(教育長)

教育委員会としての審議採決は、弁護士に相談した結果の報告を受けてからということによいか。

(継続審議)

日程 10 諸般の報告について

(学校教育課長)

全国学力・学習状況調査について現状報告

第2回学校訪問について令和元年9月17日(火)に鴨方西幼稚園・鴨方西小学校・六条院こども園・六条院小学校を訪問することの案内。

第3回学校訪問について、竜南保育園・寄島こども園・寄島小学校・寄島中学校の訪問を11月に実施予定であるため、日程調整。

(文化振興課)

8月7日(水)まで、中学生14名が研修を終えて帰国した。オーストラリアティーツリーガリー市のモデブリー高校等を訪問し良い経験となった。

(生涯学習課長)

夏GAKUサプリ実績について、報告。

7月30日(火)～8月2日(金)まで、3公民館で夏GAKUサプリを実施し、延べ1329名が参加があり、116名のボランティアの協力を得た。

市民体育祭鴨方大会について、案内。

9月29日(日)午前9時からふるさと鴨方プラザ(ビックハット)にて市民体育祭鴨方大会を実施。小雨決行で行う。

(教育委員)

夏GAKUサプリを楽しみにしているようだ。参加している子どもたちは、真剣に取り組んでいた。中学生ボランティアが、多かった。「読書感想文を書こう」については、いろいろな手法があるのだなと思った。金光地区では、保護者あての文書もあり、進行度合が、家庭でもわかるようになっていた。

鴨方地区のプログラミングについては、少し難しいのではないかと思っていたが、子どもたちは、楽しく学習していたようだ。自習については、家庭とは違いみんな真剣な雰囲気に取り組んでいた。全体的に意義のあるものだった。

(教育委員)

夏 GAKU サプリは、定着してきている。これからも新しいプログラムやプログラム数を増やすなどの工夫をしてほしい。

(金光分室長)

金光さつき図書館「こどもまつり」の実施について報告。

(学校給食センター所長)

小・中学校では8月26日(月)から2学期給食開始を報告。

日程 11 その他について

(教育次長)

台風で避難所を開設に熱中症の危険があったため、体育館ではなく冷房設備がある学童保育の部屋を解放したことを報告。子どもの居場所づくりとして、7月から8月に天草の体育館の冷房のある部屋を解放しており、利用者が多いことと、今後の課題を報告。

(教育長)

奈良県から天文博物館へ来られた方が、博物館の職員の対応について、詳しく説明をしていただき良かったとの感想をいただいたことを報告。

次回教育員会議

令和元年9月17日(火) 15時15分～ 中央公民館第3会議室

令和元年 9月17日

浅口市教育委員会

教 育 長

中野留美

委 員

佐藤賢次

作 成 職 員

垣内巧子